

答弁書第七〇号

内閣参質一六八第七〇号

平成十九年十二月十一日

内閣総理大臣 福田康夫

参議院議長江田五月殿

参議院議員紙智子君提出旧北部軍司令部防空指揮所保存に関する質問に対し、別紙答弁書を送付する。

参議院議員紙智子君提出旧北部軍司令部防空指揮所保存に関する質問に対する答弁書
一について

文化庁では、我が国近代の歴史を理解する上で欠くことのできない重要な遺跡について適切な保護を図るため、平成八年度より専門家からなる「近代遺跡の調査等に関する検討会」（以下「検討会」という。）を設け、近代遺跡に関する調査を実施している。このうち、軍事に関する遺跡については、平成十七年三月までの検討会において、各都道府県教育委員会から報告のあつた約六百の遺跡から、歴史的役割、保存状況等に照らし、詳細な調査が必要と認められる五十件の遺跡が選定されたところであるが、文部科学省としては、当該五十件の遺跡以外の遺跡について、文化財としての価値が否定されたものとは考えていない。

二について

文部科学省としては、御指摘の旧北部軍司令部防空指揮所（以下「当該建物」という。）は、旧北部軍司令部の施設の一部の遺跡にとどまることから、文化財保護法（昭和二十五年法律第二百十四号）に基づき国として史跡に指定し、保存すべきものであるとは考えていないが、札幌市における昭和初期の歴史的

資料として一定の価値はあるものと考へてゐる。

このため、文化庁では、札幌市に対し、当該建物の記録を作成するよう助言し、札幌市において、記録作成のための調査が行われたものと承知している。

三について

財務省としては、旧陸上自衛隊札幌駐屯地月寒送信所（以下「当該敷地」という。）における国家公務員宿舎の建設については、当該敷地の形状及び建築基準法（昭和二十五年法律第二百一号）等による建物の容積率、高さ等に関する規制を踏まえ、具体的な棟の配置等を検討したところであるが、その結果、当該建物が所在する場所を利用せずに当該敷地において所要の国家公務員宿舎の戸数を確保することは困難であると判断したものである。

四について

財務省としては、当該敷地については、「国有財産の有効活用に関する報告書」（平成十九年六月十五日国有財産の有効活用に関する検討・フォローアップ有識者会議報告）の附表二において示された計画に従い、国家公務員宿舎の建設を円滑に行うため、あらかじめ今年度内に当該建物を含む既存の工作物を解

体することが必要であり、入札公告をやり直すことは困難であると考えている。

